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雲林縣政府第 28次行動主管會報會議紀錄 

壹、 時間：111年 4月 14日 (星期四)上午 9時整 

貳、 地點：四湖鄉三條崙海水浴場親水公園濱海大樓 1 樓 

參、 主席：張縣長麗善 

肆、 出席人員：詳如簽到簿                   紀錄：計畫處陳彥儒 

伍、 主席致詞：  

一、各位貴賓、同仁早安，首先感謝今日與會貴賓四湖鄉蘇鄉長

國瓏、蘇副議長俊豪、蘇前議長金煌以及與會各鄉民代表、

村長、縣政顧問、社區發展協會理事長、農會等所有貴賓共

同撥冗參加此次會議。 

二、 今日率縣府團隊來到四湖鄉召開第 28次行動主管會報，透過

此會報，不僅要了解地方需求，也將縣府目前規劃與所執行

的案件進度讓在地鄉親了解。 

三、 近期，縣府團隊積極與公所及在地相關單位研擬地方創生提

案，以創造地方生機。另針對大家共同關心的萡子寮漁港發

展，近 30年呈現未開發狀態，至今僅雲林區漁會進駐，縣府

將透過都市計畫變更劃設 24公頃產業用地，預計打造為水產

精品加值園區，藉以活化、帶動地方發展，增加就業機會。 

四、 再者，四湖鄉基礎建設部分，3年多來共投入約 6.3億元進

行交通建設改善，本縣危橋改建效率更是全國第一；辦理超

過 15件以上治水工程，總經費超過 3億，鄉內 11條水系也

近半數完成百分之百整治率；農地重劃區改善，包含林厝寮、

南光亦投入超過 1.6億經費。 

五、在推動四湖鄉觀光發展部分，縣府不遺餘力，除海洋音樂祭

及風箏衝浪推廣外，透過台 61幸福公路軸帶串聯西濱鄉鎮，

期能打造雲西國家風景區，讓雲林不只是農業大縣，也可晉

升為觀光大縣。種種努力也在這兩年展現成果，109 年度觀

光人次首度破千萬，110年度破 800萬。 

六、除了翻轉雲林觀光，也積極將雲林打造為科技大縣，今年以
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「打造中南部六級產業 AI科技示範場域-雲林數位轉型創生

服務」榮獲 2022智慧城市創新應用獎；另，也特再次感謝蘇

副議長牽線促成智泰科技公司捐贈價值約 14.6億總數 3,664

套 AI 智慧軟體，也因為雲林相關智慧基礎建設已達相當程

度，獲智泰科技肯定。 

七、最後，以草嶺 149甲中斷 20多年完成通車為例，三年多來縣

府在政策執行皆透過專業評估、技術考量，逐步奠定基礎，

希望以時間及空間的累積讓雲林成為宜居城市，年輕人願意

留在這、看得到未來。在此，麗善再次感謝與會各貴賓撥冗

參加今日會議！  

陸、 專題報告： 

一、 萡子寮漁港特定區 (城鄉發展處) 

       (詳如簡報；略)  

二、 四湖鄉交通建設成果 (工務處) 

       (詳如簡報；略) 

三、 四湖鄉治水辦理情形 (水利處) 

       (詳如簡報；略) 

四、 四湖鄉地方創生提案計畫 (計畫處) 

       (詳如簡報；略) 

柒、 綜合討論： 

一、蘇副議長俊豪： 

    首先肯定張麗善縣長率 23 局處一級主管，二度來四湖鄉

海水浴場舉辦與沿海鄉親對談，無距離、非常接地氣，一來聽

取在地鄉親需求與回覆，二來向鄉親報告任內對四湖鄉所投入

的軟硬體建設超過 10 億元，及第一次主管會報當時鄉親建議

事項成果回報。 

      以下請託幾件四湖鄉親非常重視但尚未完成的建設事項： 

       (一)雲 129 鄉道林厝寮至三條崙段約 2.6 公里，有 20 多年沒重
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新鋪設破損不堪，但因經費近 2,000 多萬非公所財力及議

員能力可負擔，已請縣府多次提報中央前瞻計畫都沒通

過，敬請張縣長再次、優先提報爭取。 

       (二)悠關雲林沿海觀光與在地產業發展，雲 160 線拓寬改善工

程最後一段（第三段）飛沙至三條崙經費需 3 億多，近期

6 月縣府已完成可行性評估，敬請張縣長務必優先向中央

爭取經費以早日完成雲 160 全線拓寬工程。 

       (三)萡子寮漁港清淤工程 10 多億，因漁港淤塞 30 多年，致漁

船無法出海、地方沒落蕭條、漁港特定區無廠商進駐，也

請縣府向中央爭取清淤多次未果；建請縣長比照解決 149

甲 26 年未通車之決心精神，由縣府自行逐年編列預算來

改善。 

       (四)雲 136-1 鄉道約 2.4 公里為四湖市區與湖寮、蔡厝、內湖

等鄰近村民往返主要道路，總經費計 1,200 萬，但本次前

瞻計畫未納入，在此向縣長建議本路段也納為優先改善道

路。 

       (五)另，施湖村安慶大排兩側堤防加高工程，敬請縣府提報中

央爭取經費改善早日完成，以免鄰近居民再受淹水之苦。 

    主席指示(曾秘書長元煌代理)： 

          感謝蘇副議長建議，以上事項將由相關單位研擬辦理。 

二、鹿場村蕭村長春德： 

          雲 136 鄉道路面不佳多次反映無下文，請縣府協助。 

主席指示(曾秘書長元煌代理)： 

          經工務處會中與村長確認，係為今日簡報提及將改善路段

「雲 136 鄉道(8k+150~10k+200)」，本府預計於今年 9 月底 10

月初完成。 
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三、羊調村吳村長文界： 

    東羊稠中排路面塌陷經縣府現勘尚無改善，請縣府協助。 

主席指示(曾秘書長元煌代理)： 

請水利處會後了解進度並向村長回報。 

四、林厝村林村長建益： 

    本村一起土地分割糾紛案，申請人依法繳納調處費用 1 萬

5,000 元，案經縣府兩次調處未能達成協議，建議本筆費用應

退還申請人。 

    主席指示(曾秘書長元煌代理)： 

    依地政處意見，本案經本縣不動產糾紛調處委員會調處未

成立，申請人所繳調處費用，將由地政處研議退還辦法。 

五、廣溝社區發展協會蘇理事長秉承： 

    以下幾點事項建議： 

    (一)萡子寮漁港荒廢近 30年，東北季風強烈是重要因素之

一，恐影響廠商進駐意願，建議縣府於規劃時一併納

入考量。 

    (二)地方創生提案中輔導事業體皆屬農業，惟四湖鄉在畜

牧、漁產、養殖及鵝肉等皆有許多優良事業體，建議

縣府納入輔導，讓四湖多元發展、創造更多就業機會。 

    主席指示(曾秘書長元煌代理)： 

    (一)如城鄉處會中說明，招商前皆會像廠商說明本區環境

狀況等其他相關注意事項。 

    (二)請計畫處會後與理事長接洽，研擬地方事業體輔導對

象的增加。 
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六、四湖鄉民代表會賴代表俊澄： 

    雲 136-1 鄉道已爭取多次，雖所需經費較多，惟本道路是

蔡厝村通往市區重要道路，請縣府協助。 

    主席指示(曾秘書長元煌代理)： 

    依工務處意見，因經費較為龐大，年底前應還有一次提報

前瞻計畫機會，將於該次提報。 

七、四湖鄉民代表會蔡代表淑薇： 

    有關安慶大排改善案，縣府已現勘過，但至今未有下文，

請縣府協助。 

    主席指示(曾秘書長元煌代理)： 

    請水利處會後研擬相關辦法並向代表回報。 

八、縣政顧問蘇金煌： 

    感謝縣府團隊對萡子寮漁港的規劃，然而吸引產業進駐有

兩項重要條件，分別是交通建設以及漁港的管理運作，本議題

涉及許多中央單位權責，如交通部、農委會、漁業署、環保局

等其他，實屬不易，建議爾後也能邀請雲林區漁會共同討論，

也請相關單位需留意未來進駐廠商是否有真實開發事實。 

    最後，待改善的交通建設案件非常多，除能在縣府列為第

一或第二優先順位排程上，爭取中央核定的機會才比較高，因

此建議縣府能將今日所提及的相關案件列為第一優先。 

主席指示(曾秘書長元煌代理)：： 

    感謝前議長蘇金煌的寶貴建議，有關以上建言，請本府城

鄉發展處及工務處納入施政參採。 

捌、 主席長指示(曾秘書長元煌代理)： 

首先，關於今日各位所提出的問題，本府將請相關單位會後

進行了解研擬因應策進作為並回覆各位發言人。最後，再次感謝

鄉親及所有與會貴賓撥冗參加此次會議。 

玖、散會(上午 11時 10分)      


